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Gemischter Chor von 1849 Essenrode e. V.   

 

 

Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung, vom 04. März 2023 

um 19:00 Uhr im DGH Essenrode 

Anwesend sind insgesamt 21 Mitglieder darunter vom Vorstand der ersten Vorsitzende Ralf 

Bayer, Kassenwart Marco Schilling und Schriftführerin Kim Gehrke. Es fehlen entschuldigt der 

zweite Vorsitzende Daniel Krebs und die Chorleiterin Venus Louis-Piltz. 

Versammlungsleitung: Ralf Bayer  Protokollführung: Kim Gehrke Beginn: 19.05 

 
Tagesordnung 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung  

Allen Mitglieder wurde die Einladung fristgerecht zugestellt. Mit der Einladung wurde 

die Neufassung der Satzung fristgerecht zugestellt. Der Vorsitzende stellt die 

ordnungsgemäße Einladung fest. 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Die Beschlussfähigkeit der Versammlung ist Satzungskonform gegeben. Der 

Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

3. Ehrung verstorbener Mitglieder  

Die Versammlung gedenkt den seit der letzten Versammlung verstorbenen und den 

Opfern von Terror und Krieg durch eine Schweigeminute. 

4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022. 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2022 wird einstimmig genehmigt. 

5. Bericht des 1. Vorsitzenden: 

Ralf dankt für das Engagement der Sänger*Innen bei dem Konzert in Wolfenbüttel und 

dem Adventskonzert hier in Essenrode. Er entschuldigt den zweiten Vorsitzenden 

Daniel Krebs, der gesundheitsbedingt heute nicht erscheinen kann. 

Ausblick: nächstes Jahr ist 175. Jahrfeier. Falko Mohrs (Minister für Wirtschaft und 

Kultur) wurde angeschrieben für finanzielle Unterstützung. Wir wollen unsere  Kasse 

nicht für eine Feier leeren, aber etwas Ordentliches auf die Beine stellen.   

Die Aufzeichnungen des Chores sind in mehreren Kisten von Peter Jörke an Ralf Bayer 

weitergegeben worden. Darin ist u.a. die Urkunde für die Zelter-Plakette gefunden 

worden. Die Zelter-Plakette (die höchste Auszeichnung für Amateurchöre) selbst ist am 

Schrank im Notenraum) verschraubt. Ebenso enthalten war: eine Chronik 150 Jahre 

Chor, viele Fotos vom Schlossparksingen, Videokassetten von Auftritt auf 

Bundesgartenschau in Bonn. 

 

6. Bericht der Chorleiterin entfällt, da Venus Louis-Piltz zurzeit erkrankt ist und wird von 

Ralf Bayer entschuldigt.  

 

7. Bericht des Kassenwartes: 

Marco Schilling berichtet von den Finanzen des Chores. 

In der Kasse ist durch Corona wenig Bewegung. 
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279 € wurden beim Adventskonzert für die Jugendarbeit in Essenrode gespendet. Der 

Chor stockt die Summe aus eigenen Mitteln auf 300€ auf und verwaltet  die Spenden 

treuhänderisch für Jugendarbeit in Essenrode. Kasse ist stabil, dem Chor geht es 

finanziell gut. Ausgaben beschränken sich im Wesentlichen auf die Chorleitung und 

das Weihnachtsessen (791,50€). 

Anfangsbestand: 5606,89€ 

Endbestand: 4970,46€ 

 

 

8. Bericht der Kassenprüfer / Entlastung des Vorstandes   

Die Kasse wurde durch Ulrich Bartels und Peter Jörke  am 22.2. geprüft und für richtig 

befunden. Es sind alle Belege vorhanden Die >Entlastung des Vorstandes wird 

beantragt. Die Versammlung entlastet den Vorstand einstimmig. 

 

9. Wahl des Kassenprüfers:  

Stephanie Weber-Hirt wird für den ausscheidenden Kassenprüfer Peter Jörke 

vorgeschlagen. Sie wird einstimmig von der Versammlung gewählt. Sie nimmt die 

Wahl an.  

 

10. Neufassung der Satzung  

Die Satzung des Gemischten Chor wird wie aus der Anlage zur Einladung ersichtlich 

vollständig neu gefasst. Der Vorsitzende bitte die Versammlung die Neufassung der 

Satzung zu beschließen. Die Neufassung der Satzung wird per Handzeichen einstimmig 

von der Versammlung genehmigt. 

 

11. Verschiedenes, Anfragen:  

- Fest der Kulturen am 2.9.2023 mit Beitrag vom Chor um 18.00Uhr. Herbstfest 

am 16.9. vom Bürgerverein: Kuchenbuffet und 20-minütigen Auftritt. 

- Harald Sotomayor fragt neue Ausrichtung/Ausstattung Technik an. Ralf Bayer 

schlägt vor, Akku betriebene Geräte ggf. zu mieten. Er merkt an, was fehlt sind 

gute Mikrophone. Diese könnten evtl. von Maria Gabrüsch besorgt werden. 

Ralf Bayer gibt zu bedenken, dass Technik beherrscht und geregelt werden 

muss.  

- Herr Jörke fragt Bezug auf das Jubiläumsjahr nehmend, ob das nicht eine gute 

Möglichkeit wäre die Technik auszuprobieren. Herr Bayer möchte eine steife 

Feier möglichst vermeiden, Chöre aus der Umgebung einladen. Ein Tanzabend 

soll nicht stattfinden. Als Abendveranstaltung könnte man ein Rudelsingen 

machen (evtl. mit professionellen Veranstaltern). Nachmittagsveranstaltung 

mit anderen Chören mit Tontechnikern? Ulrich Bartels merkt an, dass 

verschiedene Chöre nachmittags und abends Rudelsingen vielleicht zu viel für 

einen Tag wird. Er befürwortet ausdrücklich professionelle Ausführung des 

Rudelsingens, wünscht sich ein Probelauf im Laufe dieses Jahres. Entzerrung 
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wäre gegeben, wenn Samstagabend Rudelsingen und sonntags die Chöre zum 

Nachmittag eingeladen werden. Rudelsingen als Probe könnte in der 

Pfarrscheune stattfinden.  

- Harald Sotomayor fragt nach, ob es eine Ausstellung geben wird. Vielleicht ein 

Video für YouTube, von Jugendlichen aus dem Dorf? Wenn das Video schon vor 

dem Jubiläum verfügbar wäre, könnte man Veranstaltungen ankündigen. Ralf 

Bayer möchte statt Chronik lieber Stellwände aufstellen und findet Idee des 

Videos sehr gut.  

- Isabel Bayer fragt, ob es eine Gründungsurkunde gibt. Es wurde bei Sichtung 

des Materials nicht gefunden. Die Frage konnte nicht eindeutig geklärt werden. 

- Anke Mauch schlägt vor, man könnte im Rathaus die Ausstellung machen, sie 

möchte gerne eine Liederzeitreise durch unser Liederrepertoire als unseren 

Beitrag. Ralf Bayer möchte zum nächsten Termin einen Jubiläumsauschuss 

aufstellen, der zu den Vorstandssitzungen kommen.  

- Auf uns, ein Kompliment und Imagine singen wir als Ständchen für Daniel Krebs 

am 11.3. zum 31. Geburtstag.  

- Karin Schlüsche bekommt nachträglich die Ehrennadel für 40 Jahre 

Chormitgliedschaft. 

- Ulrich Bartels erkundigt sich nach Wiederaufnahme eines Kinderchors. 

Kinderchor war immense finanzielle Belastung, da eine weitere Chorleitung 

bezahlt werden muss. Ehrenamtlich wäre für Ralf denkbar. Vielleicht auch ein 

Projektchor. 

- Peter Jörke fragt nach Fortschritt im Verfahren der Änderung des Vorstands im 

Vereinsregister. Er gibt zu bedenken, dass es nur noch ein lebendes Mitglied 

(Cora Peters) des zurzeit eingetragenen Vorstands gibt.  

 

Ende der JHV 20:20 

 

 

 

Erster Vorsitzender (Ralf Bayer)                                                Protokollführerin (Kim Gehrke) 


